

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4215.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 19 DE AGOSTO DE 1864.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XV.

Seccion editorial

UNA VISITA A COVADONGA.

Continuacion.

¡Qué camino tan horroroso! Era preciso para atravesar tanto desfiladero, para subir tan ásperas pendientes, para sumirse en tan profundos valles y ganar otras pendientes mas elevadas, todo el entusiasmo que nos conducía á Enol. Sierra-Bullones, según el amigo militar que nos acompañaba y que fué uno de los héroes de Africa, es un niño, es un pignoneo en comparacion á estos montes. ¡Cuánta dificultad á nuestro paso, cuántos escollos que salvar, cuánta exposicion que sufrir! Pero qué paisajes tan maravillosos, qué vistas tan sorprendentes! Dobles trabajos pasaria yo gustoso por contemplar tanta grandeza. Dos horas nos habian dicho que se emplearian en llegar al Lago; tres y media llevábamos de andar y el Lago no se veia. Pero sentados sobre una cúspide de prodigiosa altura veíamos un panorama lleno de sublimidad. Una masa de gigantescas montañas, cuyas puntas, vistas desde su base, tocan al cielo, tendidas á nuestros pies; otras montañas mas altas que parecen no acabar nunca, formando como recostadas las unas sobre las otras á nuestro alrededor una cadena inaccesible: no se oia el canto de las aves, que huyen sin duda amedrentadas de aquellos sitios; solo el garrido del cuervo llegaba de vez en cuando hasta nosotros, interrumpiendo con la campanilla del pastor un silencio tan imponente. Allí recostado entre el aparrado helecho bajo una soberbio tilo y al lado de una fuente prodigiosa por la delgadez y frescura de sus aguas, observaba libre del ruido necio y mezquinas pompas del mundo, la naturaleza en toda su robustez, y bendecia la potente mano que la produjo: yo diera, á ser posible, por bien empleada mi vida en la contemplacion de aquel espectáculo, mas encantador con su rudeza que todas las maravillas del arte, mas elocuente con su silencio que todas las lenguas humanas. Y no es esto un rasgo de romanticismo, ó si lo es, yo me confieso romántico de corazón, y declaro como tales á todos los hombres que guarden un solo sentimiento en su alma; porque ante tantas grandezas, que no me es dado delinear, no hay mas que dejarse arrobar por la emocion bendita de la fé y cantar las glorias de Dios.

Solo unos diez minutos pude gozar de aquella delicia: urgia el tiempo, era preciso avanzar algo mas para ver el Lago. El sol hasta entonces

despejado se iba ocultando á nuestra vista. ¿Cómo te llamas? pregunté á la jóven que nos guiaba; Josefa: un rayo no me hubiera herido tan vivamente como aquel nombre hirió mi memoria. Yo no sé por qué ya antes me habia inspirado simpatias la infeliz; al oír su respuesta lo adiviné; su nombre era el nombre de mi madre, ¡madre querida! Acuérdate desde el cielo de este pobre hijo que tanto te ama... Esculéme en mi interior y una lágrima se deslizo involuntariamente de mis ojos... A poco rató de continuar nuestra marcha, ni las montañas, ni el sol, ni las cabañas de los pastores se veian; el magnífico paisaje habia desaparecido; nosotros estábamos envueltos entre nubes y sobre la cima de un monte: no es raro que cruzara entonces por mi imaginacion el recuerdo de Moisés recibiendo en el Sinai las tablas de la Ley, ese código inmutable de la moral del hombre, de manos de Jeovab; y es menos raro todavía si se tiene en cuenta que yo considero á Moisés como la primer figura de la historia humana; que yo profeso especial veneracion á su memoria.

Embebido, pues, en estos dos santos recuerdos, anduve largo trecho sin pensar en el objeto á que me dirigia, luchando ya con otro inconveniente mas, con las nubes que nos impedian descubrir el camino, cuando mi simpática Josefa me advirtió que habíamos llegado, pero el Lago no se veia; una densa capa de nieblas pasaba sobre el velándolo de nuestra mirada. Me aproximé á su orilla y una ráfaga de viento que empujó las nieblas en aquel instante, me proporcionó verlo en toda su estension, y nos proporcionó tambien el digusto de ver que faltaban dos de los amigos. Llamamos con todas nuestras fuerzas y nadie respondia: qué fué de ellos? Desorientados con las nubes no habian seguido nuestra huella, y sin la precaucion de avisarnos tomaron sin duda otro rumbo. Victorio, el hermano de Josefa, se brindó á ir en busca de los niños perdidos y allá los encontró á una buena distancia, acompañados de un bondadoso pastor que hallado casualmente los encaminaba al Lago.

Ya estamos por fin á las orillas de Enol! Cuatro horas de andar por entre brñas y rocas, subiendo montes y cruzando valles, son bastantes á rendir al mas valiente y abrir el apetito al mas desganado; cansancio y apetito sentiamos todos y nos dispusimos á comer: despues de comer habra algunas fuerzas para hablar del Lago y del resto del viaje.

Tendidos á placer sobre la yerba húmeda sin pensar siquiera en la existencia del reumatismo, y meditando

en la verdad que encierra el dicho de «buena hambre no hay pan duro» empezamos á devorar, que no á comer, las viandas al efecto conducidas hasta allí sobre los hombros de Josefa: Josefa no es una mujer, Josefa es una paloma cándida, es un águila poderosa. Nosotros habíamos subido á Enol á fuerza de fuerzas que ya necesitábamos reponer; Josefa habia ganado la altura de un solo vuelo, é incansable agitaba sus alas sobre la orilla del Lago como burlándose de nuestra debilidad; ella reia y charlaba y saltaba y corría con unas jóvenes pastoras que allí se aparecieron; ella iba cada instante á una peña, pero fresca y dulce fuente nacida á dos varas del Lago y tornaba siempre como una pluma llevada por el viento, á calmar nuestra sed; ella giraba á nuestro alrededor anhelando complacernos y brindándonos la nata, que no la leche, suministrada por las pastoras; Josefa era la hada de aquel Lago; Josefa era el ángel de nuestro consuelo, que animaba con el fuego de sus rasgados ojos é imponia con la pureza de su mirada. Y aquella hada, aquel ángel vive como desterrada en un desierto, y el mundo y la sociedad, no se cuidan de su existencia y de su educacion, dejando en criminal olvido un tesoro de virtud de que tanto necesita. Como si la educacion estuviera vinculada en una parte del genero humano. ¡Ah! la sociedad al robar á esos seres la luz de la ilustracion, sufre el castigo que merece con la privacion de sus virtudes.

Se concluyó.

Seccion oficial.

La Gaceta del 16 no contiene disposicion alguna de interés general.

Alcaldia constitucional de Córdoba.

Determinadas por el ingeniero jefe de la construccion del ferro-carril de Córdoba á Málaga, las alteraciones que por efecto del planteamiento de dicha via han de sufrir los caminos y servidumbres que corresponden al término de esta capital, el Sr. Gobernador me ha remitido el plan y relacion detallada de las reformas que se proyectan para que el ayuntamiento y los particulares interesados espongan los agravios que se les causen y soliciten su reparacion expresando las razones en que los funden.

El término concedido para hacer uso de este derecho, es de veinte dias contados desde el en que aparezca el presente anuncio en el Boletín oficial, durante cuyo plazo estarán de manifiesto en la Secretaria del municipio los documentos mencionados con objeto de que puedan examinarse las personas que gusten y pre-

sentar en esta Alcaldia sus reclamaciones las cuales deben someterse cumplido el término prefijado á la resolucion de la autoridad provincial.

Córdoba 17 de Agosto de 1864.—El conde de Hornachuelos.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

San Sebastian 15.—S. M. el Rey llegó á las doce acompañado de los ministros de la Gobernacion y de Fomento, y de su servidumbre. En la estacion le esperaban el fofabá D. Enrique, los marqueses del Duero y de la Habana, el conde de Espelleta y las autoridades de la provincia.

Casi al mismo tiempo llegó el tren con los convidados franceses, entre los que venian Mr. de Persigny y varios hombres notables de la banca, de la ciencia y de la política.

La estacion estaba muy bien dispuesta; á los lados se levantaban grandes tribunas para el público; en el centro se halla la tribuna real y en frente la capilla, todo vestido con terciopelo.

Una vez el Rey en su tribuna, y ocupadas las demas por una concurrencia extraordinaria, cantóse un solemne Te-Deum, acompañado por órgano y orquestas y un coro de hombres y mujeres. El señor obispo de Vitoria ocupó las gradas del altar y bendijo las locomotoras que cubiertas de banderas francesas y españolas y guirnalda de flores, avanzaron al compás de sus roncós silbidos.

Terminada la ceremonia religiosa, el pueblo guipuzcoano dió rienda á su comprimido entusiasmo, y los mas atrevidos vivas á nuestros Reyes llenaron el espacio. Ha sido un momento de verdadera expansion de que todo el mundo participó.

S. M. el Rey pasó despues al gran salon del banquete, hermosamente preparado, á espaldas de la estacion. La comida ha sido magnífica, S. M. salió á las tres de la tarde para Paris.

La poblacion de San Sebastian está vestida de gala. Por todas partes se ven colgaduras y banderas. En el puerto ha habido regatas esta tarde, y para esta noche se preparaba una gran iluminacion.

La empresa del ferro-carril del Norte ha estado y sigue estando galante hasta un punto indecible, y ha conseguido que el acto hoy celebrado sea suntuoso en todos conceptos.

Las obras de la via hoy inaugurada son verdaderos monumentos para los fastos de las construcciones modernas.

Burdeos 16.—S. M. el Rey de España llegó anoche á las nueve y media á esta ciudad, acompañado de su comitiva, del prefecto y de los altos dignatarios de la casa del

emperador, que han ido á recibirle en la frontera.

Hoy á las diez de la mañana S. M. el Rey de España ha continuado su viaje para Paris.

Vigo 15.—El vapor correo *Isla de Cuba* que al mando de D. Leoncio Rivero llegó ayer á este puerto con 14 dias y seis horas de navegacion, ha pasado al lazareto para guardar diez dias de cuarentena: ha traído 357 pasajeros, incluidos varios licenciados del ejército y algunos penados.

Una persona que tiene frecuentes y dignas comunicaciones del Perú, nos asegura haber recibido la importante noticia de que los 2,000 habitantes, extranjeros en su mayor parte, que residen en las islas Chincha, satisfechos y gozosos de la seguridad que poseen en sus personas y bienes desde que el general Pinzon tomó dichas islas y puso coto á los desmanes de los ladrones y asesinos que pululaban en ellas, se han dirigido al expresado general, rogándole aconseje al gobierno español que no devuelva al peruano las mismas islas, pues temen, y con razon, que volviendo el desorden que antes reinaba allí, tengan que abandonar sus casas y bienes, sobre todo al principio, que las tardas de malhechores se despatchan á su gusto, como por via de reparacion del tiempo que se han visto privadas del uso de sus habituales prácticas.

Ha sido nombrado director general de Correos el Sr. Mena y Zorrilla, proponiéndose S. M. utilizar los servicios del Sr. Escosura, que queda cesante.

En las islas de Chincha continúa prohibido esportar material de guerra y cualquier otro objeto necesario al aprovisionamiento de las tropas, y tambien se prohibe introducir material de guerra. Los reglamentos de las aduanas que existian antes de la guerra han vuelto á ponerse en vigor.

Parece que la corte saldrá el 4 de septiembre del Real sitio para Madrid, deteniéndose algo en el Escorial.

El general Genlis, comisionado por el emperador para recibir en la frontera al Rey de España, estará á las órdenes de Su Majestad durante su permanencia en Francia.

Vitoria, 16.—Han llegado á esta capital varios personajes franceses de los que han asistido á la inauguracion de la linea del Norte, los cuales se dirigen á Madrid. Entre los que han llegado está Mr. Persigny.

Un vecino de Almería que padecía de

(612)
—Cumple tu palabra.
—Lo he jurado.
La anciana se despidió de las fugitivas, y el carruaje partió.
Carlí parecia que cumplia su promesa, porque sin duda temiendo ser perseguido por los Leni ó por Leonardo iba como el viento.
Micaela se acordó de que no le habrian dicho dónde debian dirigirse. Tiró de un cordón atado al brazo del cochero, y este se detuvo.
—A dónde nos llevais? le preguntó Micaela.
—No sé, respondió; pero la señora no me lo ha dicho; no pienso ahora mas que en alejarnos del peligro.
—Estamos muy lejos de Milan? preguntó la marquesa.
—Si señora; desde esta mañana vamos en direccion opuesta. Estos señores no tenían intencion de llevarnos á Milan; me habian ordenado conducirnos en direccion opuesta hasta la casa aislada, en la que ignoraba que corria el peligro de que su vieja com-

(613)
plice me ha hablado y me ha aterrorizado.
—Bien, Carlí, salvanos; yo te recomendaré; toma el camino de Milan.
La marquesa temia y despreciaba á Carlí; pero cuando se teme á alguna persona, se le halaga, y esto es lo que ella hacia.
—Gracias á Dios que estamos salvadas, dijo Micaela; pero la señorita de Oxford no dice una palabra, está indispueta?
La noche estaba tan oscura que no se distinguia nada.
Inesia permanecia silenciosa, y únicamente se advertia su presencia por su llanto.
—Hija mia, tranquilízate, dijo la marquesa, queriendo tomar una de sus manos, que Inesia retiró con prontitud.
—No me das la mano, querida Inesia? prosiguió la marquesa; respóndeme, tu silencio me aflige.
—En efecto, respondió Micaela, la señorita no ha pronunciado una sola pala-

(616)
pertado. Vamos á reunirnos con ella.
Adios.
Esta miserable tomó el brazo de Carlí, y los dos desaparecieron en el bosque, riéndose de la situacion en que dejaban á la desgraciada marquesa y á Micaela.
—Malvados, exclamó Micaela desesperada; esperad.
Intentó en vano abrir la portezuela, pero sin duda tendria algun secreto, y así le fué imposible abrirla.
Mad. de Arloy daba desconsolados gritos. Vedia abandonada, en medio de un bosque desconocido, en un carruaje clavado en el lodo, sin cochero, y sobre todo, sin su Inesia, sin Inesia, de la que una vieja infernal, por una farsa cruel, la habia separado, probablemente para siempre.
Parecía sin duda inhumano dejarlas en tan cruel situacion; pero otro asunto nos llama.

(609)
nos al cielo, suspirando profundamente.
La marquesa no tenia fuerzas para reflexionar; Micaela la animó diciéndola:
—Vamos, señora, partamos, huyamos de esos malvados de quienes siempre desconfié. Aprovechemos el arrepentimiento de esta compasiva mujer.
—Micaela, ¿dónde está Inesia?
—Ya está prevenida por mí; respondió la vieja. La ha despertado, y Catalina la viste en mi habitacion.
—Vendrá ella, ó iremos á buscarla?
—Yo os reuniré, estad tranquilas: huiréis juntas, todo está arreglado. Pero despachemos pronto.
—Este Carlí, señora, me asusta.
—No temais, cien luces hacen mucho efecto en él; los Leni no le hubieran dado tanto, puesto que no tienen nada. El os conducirá en vuestro mismo carruaje, en el que está todavía vuestro equipaje, no perderéis nada.
—¡Cielos! correr así de noche con ese hombre!

dolor de estómago hacia cinco años, llamó días pasados a un médico, y le dijo que le recetase un medicamento eficaz que le pusiese bueno, en la inteligencia de que si á las tres horas no experimentaba alivio, se quitaría la vida. El médico, des pues de disuadir al enfermo de esta terrible idea, le recetó el medicamento que creyó mas oportuno; pero como el enfermo no experimentase el alivio que buscaba, se abrió el vientre de una puntada, de resultas de cuya herida falleció al día siguiente en el hospital.

El cónsul general de España en Alejandria de Egipto, participa con fecha 29 de julio último, que el 26 de aquel mes había prohibido el gobierno del virrey la exportación de Egipto del trigo y las harinas hasta nueva disposición, y había mandado que se admitieran libres de derechos los trigos y las harinas procedentes del extranjero, hasta el 9 de octubre inclusive.

Granada, 13. Hoy se ha verificado el acto de imprimirse por el señor gobernador de la provincia el primer pliego de la Biblioteca de escritores granadinos.

El momento ha sido solemne, concurriendo á él todas las autoridades eclesiásticas, judiciales y militares, así como las corporaciones y los representantes de la prensa. El entusiasmo ha sido extraordinario.

Por jubilacion del director general de Telégrafos Sr. Mathe, pasa á desempeñar este importante cargo el Sr. Rubi, director de Beneficencia y Sanidad; y en reemplazo del Sr. Rubi entrará el Sr. D. Miguel Zorrilla, diputado á Cortes, secretario general que fué del Consejo de Estado.

Dice la Correspondencia del 16.

La causa que se instruye con motivo del conato de sedicion del regimiento de Saboya, se halla aun en poder de los defensores de los reos. Anteayer estuvo en poder del comandante Sr. la Guardia, defensor del teniente Sr. Baena, y ayer la habrá despachado tambien el teniente señor de Teresa Nougard, defensor del sargento Rodriguez. Hoy y mañana pasará á manos de los señores Alberico y Ariaga, tenientes de Saboya y defensores de los sargentos Trillo y Garcia. A pesar de la premura con que previene la ordenanza militar que se hagan las defensas, estas serán tan cumplidas como las pudiese formular el mejor reputado jurisperito.

Leemos en el mismo periódico:

La petición fiscal en la causa del regimiento de Saboya se ha hecho pública por algunos círculos, y segun nuestras noticias, se pue en ella para el teniente señor Baena dos meses de castillo, y para los sargentos, que pasen á cumplir el tiempo de su castigo en el regimiento Fijo de Ceuta. Anticipamos esta noticia á nuestros lectores, no porque la hayamos dado entero crédito á pesar de que no tenemos motivos para dudar de su veracidad, sino por tenerlos al tanto de cuanto ocurra en este procedimiento, y por la satisfacción que experimentamos al ver cumplido nuestro propósito de que por esta causa no llegaría á derramarse sangre.

Por la via inglesa hemos recibido los

periódicos de Puerto-Rico, con noticias hasta el 25 de julio.

El estado sanitario era bueno, habiendo refrescado el tiempo, que era ya el propio del invierno que comienza en esta época; pero sin que se hubiesen presentado los chubascos y grandes tormentas de otros años.

Se había recibido con grande entusiasmo la noticia de que el gobierno de S. M. aprobaba el programa para la esposicion que ha de celebrarse en aquella capital en junio de 1865.

Esperábase conocer la resolucion del gobierno sobre la tan deseada tercera expedicion mensual de los vapores correos, cuya tercera expedicion partirá del puerto de Santander.

Se estaban terminando las obras de un edificio que se destinaba para establecer una escuela y refugio de párvulos. Los gastos los sufragaba el obispo de la diócesis.

El tercer batallon de milicias había regalado para el ejército de Santo Domingo 50 camas completas.

Era muy notable la subida que se notaba de los precios de ciertos artículos, como la piña, cuya fruta sin duda por lo apreciada que es en Europa para donde se exportaba en grandes cantidades, había triplicado su precio.

En la capital se estaba celebrando con grande animacion la temporada de máscaras.

ESTRANGERAS.

El 15 se recibieron en Madrid periódicos de Lima que alcanzan al 13 de julio.

El partido exaltado se mostraba muy irritado contra el gobierno, pues se consideraba en la opinion general como un hecho próximo á realizarse el arreglo de la cuestion hispano-peruana. Decíase que los agentes españoles saludarian la bandera de la República, mas en cambio el Perú quedaría obligado á pagar una supuesta, pero ingente (sic) deuda.

Acusábase á aquel gobierno de haber consentido que los empresarios del contrato de conversion y amonedacion, de acuerdo con los empleados de la casa de moneda, habían emitido á la circulacion fuertes cantidades de moneda feble y por tanto falsificada.

Otro de los cargos que se le hacian era que, autorizado por la comision permanente del Cuerpo legislativo para levantar un empréstito de 50 millones de pesos destinado únicamente al caso de guerra con España, decretó un anticipo de 10 millones que no produjo resultado alguno, y que reunió sin embargo por contratos particulares onerosísimos.

Dicho anticipo se halla consumido ya, sin haberse empleado en los tan decantados armamentos, y ahora á fin de proveerse de estos, el gobierno peruano había mandado á Inglaterra á dos comisionados para negociar el completo del empréstito ó sean 40 millones.

Otra correspondencia dice: El 3, á las cuatro de la tarde, fondeó en la bahía del Callao la fragata inglesa de guerra Leander, de 50 cañones, procedente de Valparaíso. Este buque pasó el 2 por la noche muy cerca del fondeadero de las islas Chinchas, y anunció que al momento de ser avistada por una de las fragatas españolas, tocó esta á zararrancho é hizo señales con cohetes, las que fueron contestadas por otro buque al lado de las islas, que supone sea la otra fragata española. La Leander siguió de largo con rumbo al Callao.

Decididamente se va á formar una gran

compañia anglo francesa para construir en Méjico una red de ferro-carriles.

Anuncian de San Petersburgo el probable casamiento de la hija del emperador con el rey de Baviera, y del heredero de la corona de Rusia con una hija de la difunta archiduquesa Hildegarda.

Ha llegado á Tolon el navio francés Villa de Paris, conduciendo despachos importantes de la regencia de Túnez. Continuaban en ella las negociaciones para la paz. El Bey de los insurrectos había renunciado á exigir la destitucion del Khasnadar ó primer ministro; pero el cheick Manscur-Ben-Daar continuaba en el campo, al frente de 6.000 caballos.

Dicen de Nueva-York que los 500.000 voluntarios pedidos por Lincoln no pueden reunirse, pues los presentados hasta ahora componen un número insignificante. Habrá por consiguiente que recurrir á las quintas el 5 de setiembre, y para entonces en Nueva-York ocurrirán probablemente desórdenes graves, pues los obreros se organizan con este objeto.

Llama tambien la atencion el hecho de que hace tres ó cuatro meses solo había en el Norte un periódico que vergonzosamente se atreviese á pronunciar la palabra paz. Hoy son ya doce los diarios federales, y algunos de ellos de los mas importantes, que piden en alta voz la paz.

En Cronstad se está construyendo un buque submarino de colosales dimensiones, en el cual entrarán 2.000 toneladas de hierro y de acero. Será movido por dos máquinas de aire comprimido, será armado de un poderosísimo espalon, y llevará todos los útiles necesarios para fijar en los casos de los buques anchos cilindros de pólvora que se inflamará por medio de la electricidad. Dos ojos de vidrio permitirán á la tripulacion dirigir el buque en su marcha, y pedrán regular tambien, segun quieran, la profundidad á que deban sumergirse. En general, sin embargo, quedarán muy cerca de la superficie. El emperador de Rusia ha firmado recientemente un decreto, por el cual concede 675.000 rublos para la construccion de este monstruo marino.

La salud de Garibaldi, que inspiraba serios temores á sus amigos, ha mejorado bastante de pocos días á esta parte, y se espera un pronto restablecimiento del enfermo, atendiendo entre otras consideraciones, á que actualmente no hay ningun médico en Caprera.

El delegado de Hannover en la Dieta germánica ha recibido órden de su gobierno de manifestar que si la confederacion no puede exigir satisfaccion por los acontecimientos de Rendsburgo que constituyen un ataque á la autoridad federal, retirarán sus tropas de Holstein para evitar un nuevo acto de abuso de fuerza.

Los prusianos, ni se encuentran dispuestos á reconocer en la Dieta germánica competencia para resolver el conflicto de Rendsburgo, ni tienen ánimo de abandonar esta plaza. Respecto á las reclamaciones que directamente ha hecho á Berlín el gobierno hannoveriano, solo se sabe que han sido rechazadas. La cuestion de Rendsburgo ofrece, por consiguiente, ser causa de serias disidencias en el seno de la confederacion germánica.

Créese en Berlín que Prusia satisfará ó garantizará al Austria los gastos de guerra, puesto que intenta ocupar los Ducados hasta que estos hayan pagado

dichos gastos con el remanente de sus ingresos. La cesion de Lanenburg á Prusia disminuirá en gran parte la deuda de los Ducados, cuyo importe se abonará con un empréstito.

Al tomar asiento en el Parlamento griego uno de los diputados jónicos, ha hecho á nombre de sus compañeros la declaracion de que no pertenecian á ningun partido, é iban solo á apoyar el órden y la dinastía, sin ninguna clase de ambiciones, y en prueba de ello que habían entregado al presidente de la Cámara una declaracion escrita, en virtud de la cual se obligaban todos á no aceptar ningun puesto ni empleo del gobierno. Además manifestó que todos ellos se opondrían á los que sin más objeto que el medro personal hicieran á la administracion pública.

El gobierno prusiano ha vuelto á poner en pie de paz su ejército, licenciando todos los soldados que habían sido llamados á las armas fuera del contingente habitual en tiempos ordinarios. Tambien licenciado los individuos de la landwer incorporados al ejército, á menos que no prefieran continuar sirviendo bajo sus actuales banderas.

En Virginia los beligerantes habían hecho importantes movimientos. El telégrafo nos ha dicho que Grant había volado un fuerte de Petersburgo y atacado y tomado los atrinchamientos de esta plaza, pero que continuaba el 30 el combate. La verdad de lo ocurrido es que Grant ha logrado minar y volar una batería construida delante del fuerte Eyrton, cuyas piezas enfilaban á sus trabajadores; pero los confederados, conociendo la direccion de la mina, evacuaron á tiempo la batería refugiándose en el fuerte del que los federales intentaron en vano apoderarse á viva fuerza el día 30. Al día siguiente debían volver á empezar el ataque que se signora el resultado que haya tenido.

En los Estados del Norte se están verificando continuamente meetings en muchos puntos para pedir que se ajuste la paz.

A mas de un millon doscientos mil se hace ascender ya el número de los soldados blancos que han perecido ó quedado inútiles en la guerra de los Estados Unidos.

El gobierno francés ha creado, segun anunciamos, un premio extraordinario de 100.000 francos que se llamará premio del emperador, para la obra mas notable de pintura, escultura ó arquitectura que se ejecute cada quinquenio. A este premio no podrán optar mas que artistas franceses. El primero se otorgará en 1869. Los artistas que compongan el jurado para otorgarlo no podrán optar á este premio, y si así lo hacen se considerarán por el mero hecho dimisionarios, proveyéndose inmediatamente á su reemplazo.

Gaceta.

Algo se pesca. Desde mañana baja dos cuartos el precio de la carne. Con la proximidad del Otoño la temperatura y la carne van bajando y el público verá con gusto que esta operacion se verifica con toda la posible velocidad. Tiempo es ya de que entremos en caja.

Va á quedar bien. La entrada de la Cruz del Rastro se está mejorando y su piso va á quedar en mejor estado. Solo falta que la obra se active lo bastante para que los concurrentes á aquel paseo de verano puedan disfrutar de estas comodidades. Terminada la obra, la Cruz del Rastro habrá ganado mucho, y por ello damos á la autoridad local las gracias. Todas las mejoras contarán siempre con nuestros elogios.

El vigia. Veo se acerca Bernabé á Córdoba con sus fieras... Son corderos si no tiene yernos, cuñados y suegros.

Desgracia. El Guadalquivir sigue cobrando su fatal tributo. Anteayer á la una de la tarde se ahogó junto al puente, donde fue á bañarse, un forastero natural segun parece de Priego y llamado Rafael Bonilla. Su oficio era botinero. No pudo prestársele auxilio.

Tendremos plaza? Esta es ahora la pregunta que todos se hacen, al ver el triste espectáculo que presenta nuestro circo taurino á las muchas personas que acuden á todas horas á presenciar los funestos estragos del incendio del lunes. Entre los individuos que componen la sociedad propietaria hay opiniones diversas; pero creemos que triunfe la de la reedificacion, por supuesto con mayores condiciones de estabilidad. Se habla de nueva forma dada á las localidades, construyendo tabloncillos, aumentando algunas gradas y reduciendo el redondel. Hay grande empeño en que estén concluidas las obras para la próxima feria de la Salud y aun se dice que para la inmediata de la Fuensanta se prepara una corrida de novillos. Veremos lo que resulta.

Lo esperábamos. Van volviendo muchas de las personas que en el rigor de la estacion nos han abandonado por buscar mas fresca temperatura, sin haber podido encontrar lo que deseaban.

Compañia árabe. La tribu Benizoug-zoug admira al pueblo murciano, y segun dicen, muy pronto vendrán por nuestro teatro.

Los llegó tarde. Ayer se hablaba de un descarrilamiento en el ferro-carril de Sevilla. Esto es falso y no creemos pueda tener otro fundamento que la detencion que hace algunos días sufrió el tren correo á causa de un entorpecimiento en la máquina, cuyo suceso no causó ni la mas ligera alarma.

Atras ó adelante. La calle de la Plata suele ser por lo regular teatro de escenas variadas á que da lugar el encuentro de dos carruages en direcciones contrarias. Con el objeto de impedir estos lances, de que pueden resultar algunos disgustos, seria muy oportuno que solamente se permitiera por ella el paso de los carruages en una direccion, destituándose la de S. Alvaro para la direccion contraria. Esto sin perjudicar á nadie daría muy buenos resultados.

Lagartijo. Este diestro corodotés se ha empeñado en hacerse hombre de provecho y lo va á conseguir. En Victoria ha sido últimamente aplaudido con frenesí en la muerte de un toro que estuvo á su cargo en la corrida del domingo. Qué no se engría con estos triunfos y su carrera tauromáquica es segura.

Acogidos. En el mes último había en el departamento de medicina del hospital de Agudos 57 acogidos y 60 en el de cirugía.

Paso franco. La calle de la Espartería está por algunos puntos con-

(610)

Estos alrededores son muy seguros, dentro de tres ó cuatro horas será de día, y además, no es preferible tomar este partido que esponerse á una muerte cierta? Infames! ¿Qué les hemos hecho? Les estorbais para los proyectos que tienen sobre Inesia; temen vuestras persecuciones, vuestras quejas; os temen, en una palabra, y se deshacen de vos; es lo que conviene á malvados de su especie. ¿Llorais? Vamos, valor, marquesa. Pero si os vuelvo la libertad, si os salvo la vida, y á Inesia de la esclavitud y de la deshonra, seguid exactamente mis instrucciones. Es preciso no despertar á los Leni; por consiguiente, debemos hablar muy bajo; bajad de puntillas y subid al carruaje sin hacer el menor ruido. Vuestra querida señorita os espera en él. ¿Cómo? Catalina ha bajado con ella. Si hubiésemos atravesado las cinco reuñidas el corredor, nos hubieran podido oír. Ya estais lista, seguidme. No tembleis,

(615)

le dejase seguir hasta la primera posada. El camino se hacia cada vez mas penoso, y el carruaje se detuvo por último, enclavado en sus profundas rodadas. Las señoras estaban sobreogridas de terror; pero el día, que se aproximaba, las daba alguna esperanza. Carlí bajó por fin del carruaje, y abrió una portezuela. Micaela y la marquesa le echaron en cara su mal comportamiento; Carlí no les respondió; dió el brazo á Inesia, que descubriéndose entonces, se vió que era Catalina; que había tomado los vestidos de la señorita de Oxfeld, y que había evitado decir una palabra y dejar tomar sus manos, cuya piel dura y callosa la hubiera delatado. Catalina se apeó, y entre tanto Carlí cerró bruscamente la portezuela, y dijo á la marquesa riéndose: Adios, señoras; buscad ahora á vuestra bella señorita, que duerme todavía á esta hora en nuestra casa, á menos que el Sr. Leonardo no la haya des-

(614)

bra desde que la encontramos hablando con Carlí; Inesia, por toda respuesta se arrojó en los brazos de la marquesa, apoyó su cabeza sobre su seno, y continuó llorando. Tan grande desesperacion en estos momentos, cuando el peligro había pasado ya, sorprendió á la marquesa que la hacia nuevas preguntas, y á las que oponía el mas obstinado silencio. El carruaje rodaba rápidamente, y el crepúsculo permitia distinguir un poco los objetos. Inesia tenia su rostro cubierto con el pañuelo y no cesaba de llorar. La marquesa se esforzaba inútilmente en consolarla. Micaela miró al rededor y observó con espanto que estaban en un sendero arenoso, en medio de un espeso bosque. Tiró del cordon; y Carlí no se detuvo; tiró de nuevo, y éste se contentó con decir: Dejadme; sé adonde voy. La marquesa encontró esta contestacion un poco grosera; pero temiendo desagradarle, encargó á Micaela que

(611)

bueno marquesa; dadme el brazo. Micaela, sostengámosla entre las dos... bien; sobre todo, ni una palabra en la escalera ni en ninguna otra parte. Pero, dónde está Inesia? Ya os he dicho que está abajo. Os será devuelta, os lo juro. La anciana señora condujo á la marquesa y á Micaela al patio de su casa; despues, abriendo una pequeña puerta, salieron al campo y despues de andar algunos pasos vieron el carruaje y á Carlí que hablaba con Inesia; ésta se arrojó en los brazos de su madre adoptiva, derramando torrentes de lágrimas. Vamos, al carruaje; dijo la vieja. Justo cielos! dijo volviéndose hacia la casa; hay luz en la habitacion de esos traidores Leni! Si se aperciben de nuestra huida... Pronto, pronto al carruaje. Subieron á él á la marquesa casi desvanecida; Inesia enjugando sus lágrimas, se colocó á su lado; Micaela se colocó tambien, y la servicial anciana dijo á Carlí:

vertida en un almacén de géneros. La ley debe ser igual para todos y si esto se permite estarán en su derecho todos los que establezcan sus talleres en medio de la vía pública.

—Granos.—Hé aquí su precio medio en esta provincia durante la primera quincena de Julio: fanega de trigo 44 rs. y 66 céntos, de cebada 21 y 93, de centeno 27, de maíz 39 y 33, arroba de garbanzos 17 y 33, de arroz 28 y 76.

—No es nuevo.—A Córdoba no ha correspondido ni uno solo de los premios mayores en el sorteo de la Lotería celebrado el 16 del actual. Barcelona, Valencia, Zaragoza, Sevilla y Arévalo se han llevado los principales.

—Cuentas.—Hemos recibido y publicaremos mañana la cuenta de los fondos del Posito de la aldea pedana de Trasierra correspondiente al primer semestre del corriente año.

—Mejor.—Parece que la obra de fábrica de la Plaza de toros resulta a pasar del horrible incendio del lunes, en mejor estado que se creyó en un principio. Esta circunstancia podrá facilitar la reedificación.

—Otro.—Carrion ha sido herido en la plaza de Sevilla. No ofrece cuidado, pero al fin está en la enfermería.

—Lo que se inventa.—Dentro de muy pocos días—Dombon nos tiene volando, pues su aparato convierte—todos los hombres en pájaros.—¿Se engañarán los que esperan—y el buen Dombon hará fiase?

—Caminos.—Se ha autorizado al Ayuntamiento de Belcazar para hacer por su cuenta el estudio de una carretera, que de principio en la estación del casullo de Madroñin, en la línea férrea de Ciudad-Real á Badajoz, que pasando por dicho pueblo venga á la estación del río Zujar, en el ramal de la vía de la cuenca carbonífera de Belmez.

—Licitación.—Para el 20 de setiembre próximo se anuncia la subasta por los años 1865 y seis primeros meses de 1866 de la cobranza de contribuciones por cuenta de la Hacienda pública, de los pueblos donde este cargo está al de las municipalidades y la de aquellos en que hoy se verifica por recaudadores directos de la Hacienda y cuyos contratos finalizan el 31 de Diciembre próximo. Los

que se encuentran en este último caso son: Belcazar, Conquista, Dona Meñúa, Fernanduz, Guijo, Luque, Montalvan, Rambla, Rute, Santa Eilia, Villa del Rio, Villaharta, Valsequillo y Zambra.

—Embaldosado.—No hay que alegrarse pues no hablamos de Córdoba. El 1.º de setiembre próximo se subasta en Cabra la obra para la ampliación del embaldosado público bajo el tipo de 16.000 rs. Se hará en licitación por medio de pliegos cerrados.

—Mujer.—He vuelto ¡ay Dios! á leer—en periódicos franceses,—que alcanzará la mujer—un premio de otros reveses—el grado de bachiller.—Diré con frases sinceras—que merecis grado tal,—pues desde remotas eras—os graduó de bachilleras—la sabia ley natural.—Mas ya esto es un desorden—de que no existe ejemplar,—si antes era mucho hablar—hoy que hablarán de real orden—donde iremos á parar.

—¿Será verdad?—Revolviendo libracos viejos hemos encontrado los siguientes apuntes de un curioso observador que recordamos eficazmente á los aficionados del sexo débil. «Las españolas, las primeras entre todas las mujeres, aman fielmente, su corazón quiere con todas veras, pero llevan un estilete clavado en aquella entraña. Las italianas son voluptuosas. Las inglesas exaltadas y melancólicas, pero soas y altivas; las alemanas tiernas y dóciles, pero pesadas y monótonas; las francesas agudas, elegantes y cariñosas, pero mienten como demonios.»

—Contra las moscas.—Una de las sustancias que mas repugnan á estos insectos, es el aceite esencial de laurel, cuyo olor, aunque fuerte, le aguantan muy bien las personas. En uniendo con él maderas, paredes, cuadros y dorados, seguro es que no se les acercan las moscas, ni aun á los cuartos ó aposentos.

—No es poco.—Leemos en un periódico que la compañía del ferro-carril del Norte ha gastado quinientos mil francos, ó sean dos millones de reales, en obsequiar á sus seiscientos convidados de Madrid y de París.

—Era listo.—De un robo considerable,—se quejaba un andaluz,—y el juez dijo:—No me es dable—tropezar con el culpable,—si no me da alguna luz:—Mas él con risa inocente—exclamó:—¡Cosa sencilla!—¿Con que una luz sola-

meote...?—la daré muy prontamente...—y le alargó un corilla.

—¿Se entendieron?—Estravióse un cazador en una cañera, hizo se de noche, y se encontró por casualidad con una venta. Entró en ella, y dijo á la posadera que le sirviese de cenar. Así lo hizo, y el astuto cazador, viendo que no le había puesto vino, le echó esta indirecta: Vino... el patron? La ventera, que no tenía un pelo de tonta, conoció la intención, y le contestó en el mismo tono. Agua... rdándolo estoy.

—Muchacha, atranca la puerta.—Las fijas de M. Bernabé, que ya han llegado á Jaen, continúan haciendo de las suyas. En Bailén ha herido á un curioso una pantera, aunque no de gravedad. El alcalde de aquella ciudad no detuvo á M. Bernabé, persuadido de que no tenía culpa del accidente. En Menjibar ha sido herido un joven por un leon, tambien por curioso: esta ocurrencia ha sido de tanta consideración, que parece que el herido ha muerto, pues tenía todo el pecho destrozado. El alcalde de Menjibar ha detenido el carro donde venia el leon, por lo cual no está ya en Jaen. Tambien el oso blanco se halla detenido, por haberse roto una rueda del carro que lo conduce. Por último, los leones pequeños se han escapado en el camino, pero sin ninguna novedad, por que no hacen daño á nadie todavia.

—Distincion.—El señor doctor D. Eduardo Palou y Flores, decano de la facultad de teología de la Universidad Central, ha sido nombrado canónigo honorario de la insignie iglesia de San Nicolás de Bari, de Montepadone, Estados Pontificios, á virtud de propuesta unánime de su cabildo, por el Excmo. y Revmo. Sr. obispo de Comacho, administrador apostólico de la diócesis de Ripatransone.

Los individuos de dicho venerable cabildo gozan importantes privilegios, entre ellos de usar hábitos prelaticos por concesion de los sumos Pontifices Pío VII y Gregorio XVI.

Damos nuestra cordial enhorabuena á nuestro amigo el señor Palou, por distincion tan honorífica como digna de las prendas que le adornan.

—Puente notable.—El nuevo puente inaugurado en mayo próximo pasado en Londres, constituye una de las obras mas notables que en aque-

lla capital han sido llevadas á cabo en nuestros dias. Es obra grandiosa, sólida y magnífica: consta el puente de siete arcos, teniendo en el centro hasta 120 pies de luz. En materiales háuse empleado: 4,200 toneladas (la tonelada de 20 quintales) de hierro fundido, y 1,400 de hierro forjado, 21,000 varas cúbicas (yardas) de ladrillo, 163,000 pies cúbicos de sillares de granito, y 46,000 pies cúbicos de maderamen. Mide 990 pies de largo con 85 de ancho, viniendo á costar cuatro libras esterlinas cada pie cuadrado. Su constructor en jefe es el señor Paje.

—Modas.—Para traje de paseo ha hecho hace muy pocos dias una de las principales modistas de París, y puede tomarse como tipo, un vestido de tafetan azul muy claro, enteramente liso, cuya falda está adornada en el bajo con un ancho rizado de la misma tela.

El cuerpo es de hechura de peto, está escotado y tiene alrededor del escote un rizado semejante al de la falda.

Las mangas son semi-ajustadas, de hechura de codo, y están adornadas en toda su longitud con un rizado.

Sirve de complemento á este traje un abrigo de pelo de cabra, blanco, sumamente fino; este abrigo es una especie de polonesa larga y con mucho vuelo, que cruza bastante por delante; todo al rededor está adornado con una tira de tafetan azul y con un flequillo de seda floja blanca, sumamente fino.

El cuerpo de este abrigo ajusta perfectamente y tiene unas grandes solapas cuadradas que cruzan una sobre otra y que están adornadas con grandes botones azules; este abrigo no tiene mangas, y en su lugar tiene una hombrera bastante ancha formada por un flequillo de seda.

El talle está ceñido con un cinturón de gró azul, puesto por encima del abrigo.

Un sombrero de crespon blanco, bulonado, adornado con campanillas silvestres, completa este original y elegante traje.

—Registro de carnes.—Por la alcaldia constitucional de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes en el dia 18 de agosto de 1864, para el abasto semanal de esta poblacion.

Table with columns: RESES., ABASTECEDORES., PRECIOS. Lists various items and prices.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Luis, obispo. —JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento del Cister.

—Los asociados á la cõste de Maria, visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Buen Suceso, en su iglesia.

Espectáculos.

GRAN PANORAMA. Situado en la Ribera, con una gran variacion de diferentes vistas que se han de manifestar desde hoy al próximo sabado.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864. Imprenta, Libreria y Litografia del DIA RIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 1.º de Agosto de 1864.

Madrid 46-60. Diferencia de primera clase 57-00. Id. de segunda 42-00. Id. del personal 25-60. Acciones del Banco de España 201.

CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 17 de agosto á igual hora del 18.

Trigo 300 fanegas de 00 á 50 rs. Cebada 000 fanegas de 00 á 00. Aceite en los molinos á 14.

En la ciudad á 56. Jabon blanco á 47 cuartos libra. Caras de vaca á 16 cuartos libra.

SEVILLA. En la Alcañal. Trigo de 44 á 53 1/2 Cebada de 25 á 26. Fuera de la Alcañal. Trigo de 38 á 51. Cebada de 22 á 25. Habas de 33 1/2 á 35. Aceite de 00 á 50.

GRANADA. Trigo de 48 á 58. Cebada de 32 á 34. Habas de 49 á 52.

MALAGA. Trigo de 46 á 64. Cebada de 30 á 32. Habas de 43 á 46. Aceite de 48 á 49.

JEREZ. Trigo de 30 á 37. Cebada de 25 á 28. Habas de 43 á 46.

JAWN. Trigo de 44 á 54. Cebada de 27 á 28. Habas de 30 á 32. Aceite de 00 á 53, dentro.

Ferro-carril.

Salen el primer tren á las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general, y se puede ir directamente á Cádiz.

De Sevilla sale á las 6 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 7 y 30 minutos de la misma. El segundo tren sale á las 7 y 45 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 8 y 5 minutos del día.

De Sevilla sale á las 4 y 20 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 10 minutos de la noche. El tercer tren sale á las 5 y 5 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 6 y 55 minutos de la noche.

De Sevilla sale á las 8 y 25 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 15 minutos de la misma. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase 52 rs. 47 centimos. Segunda clase 39 rs. 17 centimos. Tercera clase 23 rs. 70 centimos.

Id. de Córdoba á Cádiz y vice-versa. Primera clase 41 rs. 70 centimos. Segunda clase 34 rs. 9 centimos. Tercera clase 21 rs. 6 centimos.

Diligencias.

Norte y Mediodia. Salen para Madrid los dias pares á las 40 de la noche. Entrar los impares á las 40 de la noche.

Calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba á Madrid. Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 236.

La Madrileña. Salen para Madrid los dias impares á las 4 de la madrugada. Entrar los pares entre 9 y 10 de la noche. Calle de la Libreria núm. 20, Alfonso Maroto. Precios, como á la anterior.

La Cordobesa. Sale para Madrid los dias impares entre doce y una de la tarde. Entrar los pares entre diez y once de la mañana. Precios como la anterior. Su administracion, calle de Ayuntamiento núm. 6.

La Victoriosa. Salen para Madrid los dias pares á las 42 1/2 de la mañana. Entrar los impares de 40 á 44 de la mañana. Precios, como la anterior.

Su administracion esquina de la calle de la Libreria.

Andaluza-Sevillana. Salen para Madrid los dias pares á las dos de la tarde, y llegan de nueva á diez de la noche. Precios, como la anterior. Su administracion esquina á la Cuesta de Lujan.

La Castellana. Salen para Madrid los dias impares á las 2 de la tarde, y entran de dicho punto los mismos dias á las 40 de la noche. Precios, como la anterior.

Su administracion se ha situado en la calle de la Esparteria núm. 4.º.

La Andaluza. Salen para Lucena todos los dias á las 6 de la tarde, y entran todos los dias á las dos de la madrugada. Precios. Berlina, 65 rs. Interior, 46. Calle de Lucano, antes del Pótro núm. 12, por D. Alfonso Maroto. El coche que sale para Cabra á Málaga sale todos los dias á las dos de la madrugada y entran de dos á tres de la tarde. Sedes-pacha en el mismo punto.

La Malagueña. Salen para Málaga y Granada en el presente mes los dias pares á la 4 del dia, y tocará en Montilla cuando lo requiera el servicio, y mudará de coche en Antequera; los precios de los asientos de uno y otro punto se hallan de manifiesto en su administracion, calle de S. Fernando número 47, antes de la Feria.

La nueva Andaluza. Sale para Montoro los dias pares á las 5 de la tarde, y entra los impares á las nueve de la noche. Precios: 4. Montoro, Berlina 38 rs. Interior, 30. A Pedro Abad, Berlina 27 rs. Interior 24. Al Carpio, Berlina 23 rs. Interior, 18. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 44.

Transportes de la Sevillana. Salen los dias pares á las 2 de la madrugada, y entran los impares á las seis de la tarde; se admiten arrobas para la línea del Norte y Galicia; su despacho, esquina la cuesta de Lujan.

Miñan-carreos. Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo.

El importe de cada asiento es 320 rs.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodia. Salen los pares á las 6 de la mañana y llegan

los impares á las 7 de la tarde, despachándose en el parador de Vista-Alegre frente al Pretorio en su oficina central frente á la fonda de Rizzi, siendo sus precios los mismos que hasta el día.

Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla. Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjiz, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Sevilla los lunes, miercoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sabados.

Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra plaza de Villasis.

En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 44, antes del Pótro.

Mensajerias aceleradas de D. Benito Ferrer.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando 47 en la cual se admiten arrobas y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudeja.

Galeras. En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle de Pótro posada de la Herradura se admiten arrobas y pasajeros para las mensajerias de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares á precios convencionales.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche.

De Sevilla por el ferro-carril á las nueve y treinta minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferro-carril á las 12 y 45 minutos de la noche.

De Eñija, la Carlota, Fuente Palmara, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las diez y diez minutos de la noche.

SALIDAS. Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada.

Para Sevilla por el ferro-carril á las cuatro y quince minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada.

Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por

el ferro-carril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.

Para Eñija, la Carlota, Fuente Palmara, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una de la madrugada.

Campanadas.

En caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurrese el mismo.

Catedral, 1.º S. Pedro, 2.º S. Andrés, 3.º S. Lorenzo, 4.º Sta. Marina, 5.º S. Nicolás de la Villa, 6.º S. Miguel, 7.º Compañia, 8.º S. Juan, 9.º Agostina, 10.º Santiago, 11.º Magdalena, 12.º Espíritu Santo, 13.º San Basilio, 14.º Merced, 15.º

Para los incendios en despoblados se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alterarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

Posada del huerto de S. Pablo: BAENA Antonio Morales, y Gerónimo Espinosa. AGUILAR Manuel Ramirez.

Posada de S. Antonio: FERNANDEZ Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez.

CARTETE Manuel Gutierrez. SANTA ELLA Juan Castellano.

Posada del Torre: OBRIO Francisco Diaz y Andrés Perez.

Posada de la Puñla: POZOBLANCO Juan Colchero.

PALMA José y Juan Perez. MONTALBAN Agustín Robles y Juan Castellano.

ECIJA Salvador Dieguez. ANDUJAR Juan Montoro.

ORRIO Francisco Sanchez. BAENA y Lucena. Isidro Colchero.

Posada de la Maderasa: MONTORO Francisco de Luque. ECIJA Antonio Escalera.

Posada de S. Rafael: CASTRO Francisco Manuel Carpio. CASTRO Juan Romero.

LA CAMPANA Andrés Montero. AGUILAR Francisco Perez.

Posada de Sta. Marta. FUENTEBRUNA Miguel Sanz y Joaquín Bernal.

P. INCO. Cteclio Arenas. Posada de las Yerbaz: ADAMUZ Berolomé Obispo.

DOÑA MENCIA Cristoval Natas. VILLARUEVA DE CORDOBA José Jurado y Juan Buenastado.

BOJALANCA Francisco Rodriguez. VALENQUELA Francisco Garcia.

ANDUJAR Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco: ADAMUZ Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde.

MONTORO Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD Ildefonso Castilla.

VILLAFRANCA Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona.

Posada de la Paja: PUENTE Antonio Aguilera.

PUENTE GENIL Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo: CARPIO Fidel Charquero.

Casa de la fuente, Catedral. CABRA Gabriel de Reyes (a) Floro, Carrera del Puente núm. 79.

ECIJA Fernando Roman. Palma 10.

GRANADA José y Antonio Sanchez.

Franqueo.

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA Y ISLAS ADYACENTES, El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados: Además de los sellos de franqueo otro de 2 rs.

PARA CUBA Y PUERTO-RICO, Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados.—Además del franqueo, un sello de 4 rs.

PARA LAS ISLAS FILIPINAS, Un sello de 2 rs, por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados: Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses, Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificados: Además del franqueo, un sello de 8 rs.

Arrendamiento. En un sitio céntrico de esta capital se arriendan dos espaciosos graneros y una cochera. En el despacho de este periódico dará razón.

El exterminador instantáneo y radical de las chinches.

Mr. Pierre, químico de París, ha descubierto esta especial composición, la cual usándola por medio de sabumerías y haciendo cuanto dice la instrucción que hay en cada caja, se consigue la estinción completa de este repugnante y molesto insecto.

En todas las poblaciones de Europa donde ya son conocidos los efectos de esta útil composición, es buscada con mucho empeño, no pudiendo a veces conseguirse por ser muy escasas algunas de las materias de que se compone.

Precio de cada caja 5 rs. Único depósito en esta Capital, droguería de D. Antonio Carrasco, calle del Ayuntamiento núm. 40.

Recaudación de Contribuciones de la ciudad de Córdoba.

Debiendo darse principio á la recaudación del primer trimestre del corriente año económico, de las contribuciones territorial é industrial correspondientes á esta capital en el día 13 del presente mes, se anuncia á los señores contribuyentes, que el cobrador pasará á domicilio con las invitaciones y recibos tanatorios, autorizados para hacer efectivas las cuotas, empezando por la parroquia de la Catedral y siguiendo sucesivamente las demás por el orden establecido, sin perjuicio de lo cual estará abierta la recaudación situada en la plazuela de las Bulas casa núm. 6, desde las 8 de la mañana hasta las 4 de la tarde, en todos los días no festivos, para los señores que gusten venir en ella sus pagos. Los señores forasteros á quienes no se conoce en dicha recaudación apoderado ni encargado para satisfacer sus cuotas, cuidarán de realizarlas con la brevedad que corresponde, en la inteligencia de que no verificándose transcurridos que sean los 5 primeros días que la ley previene, se les hará figurar en la lista de deudores para que por la Administración principal de Hacienda pública se les impongan los recargos establecidos. Córdoba 14 de Agosto de 1864.—Agustín Gallegos.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Vinagre. En la plazuela de la Compañía, casa de la Torre, núm. 7, se vende vinagre de yema superior á 20 rs. arroba; y en el lugar del Rosario lo hay, dando á escoger la tinaja que se quiera, á 17 rs. arroba. También se venden sesenta docenas de sillas de castaño torneadas á la Sevillana, á 26 rs. y medio docena, las que pueden verse en dicha casa núm. 7 plazuela de la Compañía. Por último, en el dicho lugar se venden de 600 á 1000 alcorques, á escoger; y se trata de su precio en la espresada casa.

Pegujares. Se venden á precios convencionales en la hoja de barbecho, situada en la vega del corral de Alamo, de este término. La persona á quien convengan, podrá ajustarlos con D. José Suarez Varela, encargado para su enajenación, que vive en la parroquia de Santiago calle de los Tintes núm. 3.

Nuevo almacén de maderas de pino de Flandes. En el campo de la Merced núm. 12, junto á los Sres. Sta. Cruz y Góicoechea, se ha abierto un almacén de maderas, pino de Flandes, donde encontrarán las personas que gusten favorecerlo un buen surtido de todas clases y dimensiones, y á precios sumamente arreglados.

Baños de Alhama de Granada. En la presente temporada continua el servicio del carruaje anunciado en la anterior, decentemente reformado. Hace sus viajes de los baños á Loja, los lunes, miércoles y viernes; y de Loja á los baños los martes, jueves y sábados. Hay además de este carruaje una gondola montada sobre muelles, que dirigiéndose al médico del establecimiento, el que la pida puede obtenerla en el punto que le convenga para su traslado á los baños ó viceversa. En el establecimiento continua el mismo acreditado fondista.

Mesas de villar para casinos y casinos, con bandas metálicas chapadas de palo santo y de caoba, con todos los accesorios para el completo servicio de las mismas; el representante del Sr. Amorós se halla de paso por esta provincia: por lo tanto los señores que gusten pedir explicaciones podrán dirigirse en carta franca á Córdoba calle Armas, 26.

Cebollas. Se venden á 4 rs. arroba en la Rambla, calle Ferrangomez número 59.

Subasta privada. El día 14 del actual á las 10 de su mañana y en la casa número 3 de la calle Arca del Agua, tendrá lugar la venta del encinar señalado en la hacienda nombrada Campiñuela Baja, próxima á esta capital. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la misma casa.

Vino de Valdepeñas. A la calle de las Cabezas núm. 5, ha llegado una partida de dicho vino de superior calidad; lo que para hacer pronto despacho se espenderá por el propio cosechero, al insignificante y nunca visto precio de 35 rs. arroba.

Pérdida. Desde el paseo de la Victoria por las calles de S. Miguel, Góngora y Lico á la del Arco Real, se ha extraviado un bote de pchiera, de oro, esmaltado con una perla en su centro. El que lo hubiese encontrado y se sirva entregarlo en la calle del Arco Real núm. 7, recibirá una gratificación.

HIELO ARTIFICIAL CORDOBES.

Este precioso y tan necesario artículo se espenderá en adelante á los precios siguientes:

En el depósito, calle del Reloj núm. 6: La arroba á 12 reales. La libra á 6 cuartos.

En la fábrica, calle Mayor de San Lorenzo número 153: La arroba á 11 reales. La libra á 5 cuartos.

Para fuera de Córdoba, en la misma fábrica á precios convencionales. 15-15

OSFATO DE HIERRO. Este nuevo ferruginoso reúne la composición de los sulfatos de hierro y de la sangre, y contiene el hierro en el estado líquido. Según las observaciones hechas en los hospitales de París, y consignadas en el prospecto, es superior á los Pilulas Martiales de Vallet, al lactato de hierro, al hierro reducido por el ácido gálico, al yoduro de hierro, y cura rápidamente el color de opluda, los dolores de estómago, digestiones tristes, empujamiento de la sangre, las pérdidas de las fuerzas y del apetito, las menstruaciones débiles y las perlas blancas. Es el mejor ayudante del ACETATE DE HIERRO DE FACALAD, y el mejor sosten del cuerpo para restituir á los débiles y á las enfermas, que estos ocasionan. Depósito general en París, en casa de GRASSET y CIA, 7, calle de la Fenilade. Depósito en Córdoba, en casa de D. Diego Araya.

COLEGIO CATÓLICO DE S. BERNARDO EN GIBRALTAR.

bajo la dirección del Sr. Obispo de Antioch, V. A.

El objeto especial de este Colegio es el de proporcionar á los jóvenes españoles los medios para aprender las lenguas modernas, recibiendo al mismo tiempo la instrucción que exigen las leyes de España, para el ingreso en las diferentes carreras militares como civiles.

En este establecimiento siguen los cursos de la 1.ª y 2.ª enseñanza en el mismo tiempo y forma que manda el plan de estudios de España, por lo que, según los artículos 94 y 95 de la Ley de Instrucción pública, los estudios cursados en él son incorporables en los Institutos del Reino.

Las lenguas vivas que se estudian en este Colegio son la inglesa, francesa, alemana é italiana. Están á cargo de ilustrados profesores naturales de los países en donde se hablan, siendo enseñadas por los métodos mas acreditados y sobre todo por la práctica. Hay cursos especiales de matemáticas para los alumnos que han de prepararse para los Colegios navales y de ingenieros.

Las personas que deseen mayores informes podrán dirigirse al Sr. D. Victor Delacroix, Vice-Presidente, plazuela del Muelle Nuevo, en Gibraltar.

La apertura del próximo curso será el 9 de setiembre.

COMPANIA MERCANTIL COLECTIVA

legalmente constituida bajo la razon B. PINETTE HERMANOS Y COMPANIA.

Domicilio: Madrid, calle del Prado núm. 10, cuarto 2.º

Esta compañía necesita para los diversos negocios de que se ocupa, un comisionado viajero para esta Provincia y representantes en las cabezas de partido de la misma, uno y otros tienen un asignado fijo y un tanto por 0/0 en los diversos negocios de que se ocupen. Para conocer las condiciones, dirigirse á los Directores gerentes de la Compañía. Subdirección de Córdoba y su Provincia.

Esta representación de la misma Compañía, necesita á la vez dos agentes en esta capital; los que deseen serlo, pueden pasar á casa del Subdirector los señores Perez y Galvo, calle de S. Pablo núm. 49.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES,

domiciliada en Madrid calle de Atocha, 22, 24 y 26.

Fianza de la Gestion, 1.200,000 reales.

Capital impuesto hasta el 30 de Junio de este año, 20.546.657 reales 07 céntimos.

Esta Casa de Crédito admite imposiciones desde 20 reales arriba, y abona al capital impuesto hasta el 14 por 100 de interés anual. El capital impuesto no se pierde ni aun por defunción del imponente. Sus operaciones se extienden á obras públicas, construcciones particulares, descuentos, préstamos, giros, depósitos, comisiones, cuentas corrientes. Un Consejo compuesto de personas de la mas alta posición, interviene y vigila todas las operaciones. Subdirector en Córdoba, el Sr. D. Carlos Barrera, calle de Almonas núm. 14, tienda, quien dará cuantos informes y noticias se deseen.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la esposición de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M., la Reina. Calle de las Flores núm. 1.º, Cádiz. En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo á la andaluza, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reverses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideración se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fábrica serán remitidos á la mayor brevedad. En la imp., lib., y lit., del «Diario de Córdoba,» se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

ALMACEN DE MUSICA.

En el despacho del «Diario de Córdoba,» calle de San Fernando núm. 34, se ha establecido un depósito de música nacional y extranjera por cuenta de fábrica, y se enagenan á los mismos precios que en los almacenes de Madrid y Paris. También hay comisión para hacer venir las piezas de música que se deseen sin recargo alguno de portes.

CAPSULAS DE RAQUIN.

Después de numerosos experimentos comparativos, la academia de medicina de Francia las ha aprobado y recomendado en sesión pública como superiores á todas las demás preparaciones de copaiba. Son tan fáciles de tomar, que engañan la garganta mas delicada y jamás dañan el estómago. Sobre cien enfermos que ha curado la academia en el hospital, de enfermedades secretas ciento se han puesto buenos, dos frascos han bastado en la mayor parte de los casos dando 15 ó 20 cápsulas diarias, mitad por la mañana en ayunas y mitad una hora antes de comer. Véase la relación completa en que va envuelto cada uno de los frascos, escrita en varios idiomas.

Depósito en Paris, Foubourg, Saint Denis, 80, y en casa de los boticarios y progustas de España, provistos de medicamentos franceses recomendables. Exijase la firma del inventor Raquin. En las mismas casas hay depósitos de vejigatorios y papel de Albespyrés, recomendado hace 40 años por los primeros medicos de Francia. Desoñar de las falsificaciones peligrosas. Ventas al por mayor, dirigirse en Cádiz á don A. Tacconnet Vental pomero. Sevilla, D. Miguel Espinosa y D. Francisco G. Otero. Córdoba, señora viuda de Avilés.

Arrendamiento en subasta.

El día 7.º de Setiembre próximo á las 12 de su mañana, tendrá lugar la subasta para el arrendamiento de las fincas siguientes:

El cortijo nombrado Villaverde la baja, situado en la campiña y término de esta Ciudad, y linda con los de Villaverde la Alta, Torrefueros, Pangia, Ubaditas y otros.

Las Aceñas de pan moler y batan situadas en el Rio Guadaluquivir á las inmediaciones de Villa del Rio, las cuales contienen siete piedras corrientes; cinco de ellas bazas y dos blancas; en cuyo arrendamiento se incluyen tambien las casas correspondientes á dicho batan y aceñas, que son la núm. 49 en la Calle Real y la número 4 en la de la Pescadería de citada villa.

El remate para dicho arrendamiento tendrá lugar el día y hora referido, en la notaría de D. José Sanchez Guerra, sita en esta ciudad calle Fernando Colon núm. 46, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones, en el cual se espresa el tipo por que salen á subasta mencionadas fincas, y la duración de los contratos. 10-2

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa número 3, calle de la Alegría.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Cortijo del Camarero alto, situado en la campiña y término de esta Capital, compuesto por mayor de 450 fanegas de tierra, y su tercio para la labor de 147. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Benaméji darán razon de la renta y condiciones para su remate.

Arriendo de fincas rústicas.

En las inmediaciones de Alcañal se arrienda una grande hacienda compuesta de edificios para viviendas, capilla, paneras, cuadras, pajares, corrales, tierras de labor de secano, algunas de riego, prados segaderos, pastos de ganado de toda clase, viñas y olivar jóvenes, derecho esclusivo de caza y pesca, fuentes, estanques, cerca de ferro-carril y con carretera en construcción. Si el colono quiere ganados y aperos, se le daran por tasación y á plazos dando garantías. En Córdoba darán mas detalles en casa de los Sres. Sanchez Reyes y Aspitarte y en Madrid calle de Fuencarral núm. 403, cuarto 4.º

AGENCIA DE NEGOCIOS

bajo la dirección de los señores MUÑOZ Y BARBERINI.

Los asuntos, objeto preferente de esta casa serán: compra y venta de frutos y fincas; administración de estas; redención de censos; compra ó liquidación por cuenta de los interesados de créditos contra el Estado, y activar cualquier solicitud que las corporaciones ó particulares tengan pendientes en los centros directivos de la corte. Las oficinas se hallan establecidas en la calle Jesus Maria núm. 4.

Se timbra gratis el papel

en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento.

Hay cajas de papel desde 6 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Añot y Lopez, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite, vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador producen, le hacen á porfia, cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Faustó Garcia Teña, único representante en toda la provincia de Córdoba.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 44, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

Almoneda. Se abre de varios efectos, desde las 10 de la mañana á las 6 de la tarde, en la casa núm. 7 calle Caldeaveja, parroquia de San Lorenzo.

Fotografía de D. Manuel Muñoz y Gutierrez, calle de la Sileria núm. 9. En dicho establecimiento se hacen retratos de todos tamaños y la fotografía en lienzo, nueva en esta capital. Se retrata desde las ocho á las diez de la mañana. Permanecerá en esta capital un mes.

Hielo. El depósito de nieve de los pozos de Trassierra que se halla en la plazuela de Hinojares núm. 6, desde el día de San Juan próximo se traslada á la parroquia de San Miguel, plazuela de Aumada núm. 9. Las arrobos por mayor á 11 rs. Las libras á seis cuartos. En la boca del pozo á 8 rs. arroba.

Subasta. En subasta estrajudicial que se rematará en el mejor postor para el día 24 del actual, se verificará la del fruto de uva del lagar del Hornillo, cuyo pliego de condiciones estará de manifiesto en la casa de D. Nicolás Laborde, calle puerta del Osario número 3, adonde podrán acudir los que gusten interesarse en la misma.

Enajenacion. Se enajenan en la ciudad de Granada dos máquinas, una para hacer chocolate, y otra calórica de Ericsson para darle movimiento, ambas por un método novísimo y de tan buenas condiciones como las mejores y mas recientemente establecidas en España. De su precio y demás que desee saberse, dará razon D. Francisco de Paula Galvez, de aquella vecindad, calle del Escudo núm. 23.

Cuadra. Se arrienda desde el día una cuadra con su pajar en una calle muy céntrica. En la redacción de este periódico dará razon.

Atahudes. En la calle del Realejo núm. 70, se hallan de venta atahudes de las clases y precios siguientes.

Una caja forrada de beludillo de primera y forrada por dentro con muselina negra, galon de tres dedos de ancho, con dos cerrajas y cuatro aldabones, 320 rs. Una id. forrada con beludillo de segunda, galon de dos dedos de ancho con su cerraja, 240 rs. Una id. forrada de muselina negra, galon de medio de ancho con su cerraja, 160 rs. Una id. forrada con muselina negra, galon de un dedo de ancho con su cerraja, 150 rs. Una id. forrada con muselina negra con cinta y cerraja, 80 rs. Una id., forrada de muselina con cinta sin cerraja, 56 rs. Una idem blanca forrada de muselina con galon á dedo de ancho, con cerraja, 130 rs.

Pábulos.—Una caja forrada de muselina blanca con galon y cerraja, 80 rs. Una id. de muselina con cinta sin cerraja, 40 rs. Una id. forrada de papel de cualquier color, 24 rs.

Se paga el porte en todas las cajas excepto las que sean de pábulos.

Venta. Se venden 5 caballos negro de 7 años para silla y tiro de 8 dedos, otro blanco legles cerrado para silla y tiro con 9 dedos y otro castaño de 5 años para silla con 5 dedos. En la calle Campanas núm. 6 darán razon.

Venta de tierra de labor. Se venden en subasta privada en las tierras de labor de la Campiñuela baja suertes de 2, 4 y 6 fanegas de tierra del marco de esta capital. Se oyen proposiciones desde esta fecha que pueden ser admitidas, y quedar cerrado el trato siempre que cubran el tipo por el que salen á subasta y haya responsabilidad en el comprador. El día señalado es el 25 del corriente Agosto á las 10 de la mañana en la casa núm. 3 calle del Arca del agua.

Enajenacion. A voluntad de su dueño se enajenan veinte y dos fanegas y nueve celemines de tierra, divididas en varias suertes en el ruedo de la villa de Hornachuelos, con algunas encinas. Las personas á quienes acomode pueden pasar á tratar con su dueño D. Pedro Nadales y Rodriguez, que vive en Montemayor calle Nueva núm. 29.

Espigadero. Se vende el de los sembrados de la dehesa de choza Redonda compuesto de 250 á 280 fanegas de tierra.

Venta. Se venden á plazos las fincas siguientes. Un huerto con mucha y buena arboleda, núm. 79, calle Aladrosos ó ancha de Costanillas en San Lorenzo. Una casa núm. 47 calle Barriopueblo en la Magdalena. Otra id., núm. 60 calle de San Basilio, parroquia del Sagrario. Otra id., núm. 3 puerta de Sevilla. En la del núm. 5 plazuela de San Hipólito, darán razon del precio y antecedentes que se deseen.

Arrendamiento. Desde el día se dan en arrendamiento varias suertes de tierra en el cortijo del Higuero. En la Secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores, su dueño, estará de manifiesto el pliego de condiciones hasta el día 25 del corriente mes de Agosto.

Arrendamiento. Se hace de una cuadra y granero de mayor cabida, en las casas calle Santa Maria de Gracia, núm. 114.

Trasportes. Teniéndose que verificar diversos trasportes de hierro y demas efectos al puente sobre el Genil, en Puente Genil, en la línea férrea de esta capital á la de Málaga, se pagan dos y medio reales por arroba, comprendiéndose en este precio la carga en estación y la descarga en el punto mencionado. Para los pedidos dirigirse á las oficinas situadas en la calle Dolores Chicos núm. 10.

Prodigios para la tos y constipados.—Pastas carameladas, hechas por un procedimiento alemán, que observando el sencillo método que se espresará en el depósito, cura hasta las mas antiguas é inveteradas; tambien se explicará el modo de usarlas los niños chiquitos que no puedan tomar las pastas y el uso eficazísimo que se hace de ellas para los constipados, y para aclarar la voz los Sres. Predicadores y Cantores: para que se conozcan llevarán en cada cartucho las iniciales E. B. y una contraseña: su precio un real. Único depósito en esta ciudad, Establecimiento de D. Antonio Carrasco calle del Ayuntamiento núm. 10.